

Fecha: 22-10-2024 Pág.: 7 Tiraje: 5.200
Medio: La Prensa Austral Cm2: 742,5 Lectoría: 15.600
Supl.: La Prensa Austral Favorabilidad: □ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: "Nosotros hemos propuesto que la Cormag se haga cargo de administrar Zona Franca"

José Barría Bustamante, candidato independiente al gobierno regional

# "Nosotros hemos propuesto que la Cormag se haga cargo de administrar Zona França"

» El ex administrador regional delínea que su principal preocupación será solucionar el problema de las listas de espera y la falta de especialistas en la región. Se muestra confiado en que Flies no llegará a 40% y se verán las caras el próximo 24 de noviembre para la segunda vuelta.

a candidatura de José Barría Bustamante al gobierno regional da para una serie de Netflix. Su nombre comenzó a surgir en febrero cuando un grupo de dirigentes de la Udi lo intentaron ungir como el candidato único de Chile Vamos, lo que causó escozor en Evópoli y RN quienes defendian un acuerdo regional con Republicanos en el que el cargo de primera autoridad regional quedaba en manos de los seguidores de Kast, Meses más tarde los gremialistas a nivel nacional sacrificaron a Barría por el cupo de María José Hoffmann en Valparaiso. La carrera de Barría no quedó ahí, ya que, envalentonado por un grupo de mujeres, decidió juntar las firmas y presentarse como independiente. Sin embargo. el Servel bajó su candidatura por estar "presuntamente" inscrito como militante de la Udi. Sin embargo, éste llegó hasta el Tricel y logró demostrar su independencia politica.

### ¿En algún minuto pensó bajarse de su candidatura?

"Recibí, afortunadamente, el entusiasmo de la gente, que fue la que me levantó cada vez que venía una zancadilla. Así que, por eso sigo en pie, porque solo no puedes hacer las cosas".

Se define como un hombre de centroderecha, pero sobre como alguien derecho. "Tengo una apertura bien amplia para poder recibir ideas y trabajar con gente de todos los sectores", expresa.

Es un conocedor de la administración del Gore, fue consejero regional y durante el segundo gobierno de Sebastián Piñera fue administrador regional. Se considera una carta competitiva frente a Jorge Flies. Tiene muchas ideas en la cabeza de cómo cambiarle el rostro a Magallanes. "Voy a poner muchas ideas en la mesa que estoy recogiendo, pero insisto, ninguna idea es buena hasta que no se concrete", indica.

## ¿Cuáles serán sus medidas para los primeros 100 días de gobierno?

- "Hay tres elementos que

Se define como un hombre de centroderecha, pero sobre como alguien derecho. "Tengo una apertura bien amplia para poder recibir ideas y trabajar con gente de todos los sectores"

hay que abordar con mayor prioridad en los primeros 100 días: salud, seguridad pública y recuperar el empleo\*.

#### ¿En salud cuál será la medida concreta en el corto, mediano y largo plazo?

"En el corto plazo, lo primero que hay que hacer es una auditoria a lo que tenemos en listas de espera; poder buscar la forma permanente de tener un programa de traer rondas médicas; hay que trabajar en sumar a más especialistas con un programa que está escrito en el convenio de programación, pero que no se ha hecho. Yo voy a ser el ingeniero que solucione el problema de salud de Magallanes como no lo pudo hacer un médico".

#### En seguridad ¿dónde pondrá el foco? ¿Esta facultad está alojada en la delegación y no en el gobierno regional?

"No sólo tiene la facultad, sino que además la obligación de dar seguridad a los habitantes de la región, de recuperar esa tranquilidad que tuvimos siempre y jamás compararnos con lo que ocurre en otras regiones. Tenemos que contribuir con equipamiento, infraestructura, vehículos, para que tengamos mayor seguridad".

#### ¿Cuántos recursos usted pretende invertir en seguridad?

- "Hay que lograr que el Ministerio del Interior ponga la otra parte, a través de un convenio de programación, en donde se construya el edificio de la PDI, el Retén de Pampa Guanaco, dotar de vehículos y equipamiento para todos los puntos de acceso fronterizos"

#### Una de las demandas más sentidas es la faita de dotación policial ¿Si llega al gobierno regional va a plantear esto a nivel central?

"Nosotros vamos a tener el

respaldo popular y con eso tenemos la potestad para ir a exigir al gobierno central más recursos y más derechos para los magallánicos. Vamos a ir a exigir lo nuestro, que también se aumente la dotación, porque los kilómetros cuadrados que hay que vigilar en Magallanes son muchisimos más que en cualquier otra región".

#### - ¿Cómo pretende recuperar los puestos de trabajo? A nivel gubernamental celebran el 5% de desempleo a nivel local en comparación con el 8% a nivel nacional.

"No nos comparemos con el 8%, comparemos con el 3% que teníamos antes, con ese tenemos que compararnos, por eso es que nosotros tenemos que trabajar mucho en dar las señales, primero a echar a andar todas las obras públicas pendientes, construir más viviendas y apoyar la industria de la salmonicultura y resolver las materias pendientes. Tenemos que exigirle a Pro Chile que salga a buscar mercados para los productos marinos locales, para que los pescadores dejen de depender de los bonos de Indespa\*.

#### Zonas extremas y convenios de programación

#### ¿Le pondrá su impronta al Plan de Zonas Extremas o ejecutará el proyecto integro de Flies?

 "De lo que se recogió en todas las comunas no se conoce cuál es el feedback que entregó el gobierno regional

"Nadie conoce cuáles son esos proyectos. Tenemos que conocerlos con los consejeros regionales y con los alcaldes de las comunas y la gente para ver si efectivamente esa es la fuente de financiamiento, puede haber otra o podemos pedirle a cada ministerio que aporte máss recursos para poder hacerlo".



José Barria Bustamante, candidato independiente: "En el corto plazo, lo primero que hay que hacer es una suditoría a lo que tenemos en listas de espera médica".

#### ¿Cuál es su evaluación de los convenios de programación suscritos por el gobierno regional?

"El convenio de salud es lejos el más atrasado y es lejos el que mayor necesidad requiere para la gente. ¿Cómo es posible que el Servicio de Salud entregue la propuesta para comprar un terreno para hacer el Centro de Diagnóstico y Tratamiento y el gobierno regional aún no compra el terreno?".

"Vivienda y obras públicas están comenzando su convenio, ojalá apuren en la gestión de sus proyectos, que por lo demás generan bastante empleo. En vivienda tenemos que recuperar el ritmo de construcción que veniamos teniendo".

#### - ¿Qué cambios realizará en Zona Franca?

 "Zona Franca perdió toda competitividad, perdió el objeto social que tuvo tras su fundación, existe una materia contractual que hay que resolver para obligar mayores controles y su revisión permanente".

#### ¿Va a revisar el contrato de Zona Franca?

"Hay que revisar todo lo que está comprometido en el contrato y tomar las medidas que correspondan, en un futuro nosotros hemos propuesto que la Cormag se haga cargo de administrar Zona Franca".

#### ¿Usted está de acuerdo con que la región sea un recinto franco?

- "Si, porque hay diversas situaciones que son de difícil comprensión para la gente. Nosotros tenemos que dar oportunidades para que se desarrolle esta región y que sus habitantes tengan los mayores beneficios. Reducir el Iva es un gran factor que podría contribuir a mejorar el bienestar de la persona". APA

# ■ El Arena de Punta Arenas

Una de las ideas de José Barría es construir una Arena de espectáculos y un centro de convenciones para abrir en la región al turismo, conocido popularmente como turismo de reuniones, convenciones y exhibiciones. "Si usted me apura con la pregunta y me dice, ¿va a ser el Cai o va a ser el centro de convenciones con la arena? Yo voy por el centro de convenciones y la arena para la cultura", remata.

